
 

今回は 夏休みに行われた関ジモト大学 の報告（その７）です。 
 

◇ オンラインセミナー「関ジモト大学２０２３ online」 
今年度は、昨年度に引き続きオンラインセミナーを実施しました。関市で活躍する「せき・ま

ちづくりＮＰＯぶうめらん」が主催する「関ジモト大学 online」の場をお借りして、関市内の

１２企業と各企業のＳＤＧｓに関わる取り組みについての話を聞き、生徒が意見交換を行いまし

た。 

◇ 企業紹介 

【やまへい農場 (株)ユニティー】 

 岐阜県関市倉知にあるイチゴつみ観光農園です。やまへい農場では、

女性が働きやすい農場を目指し、農業女子が元気よく一生懸命愛情込め

てイチゴも農場もご縁も育てています。 

 

【HP】  (株)ユニティー www.unity-coltd.com 

          やまへい農場  https://yamahei-noujyou.jimdofree.com 
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◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想 
・スマート農業によって誰もが働きやすい環境を作っていることが素晴らしいと思いまし

た。キッズルームによって子供がいる人でも働きやすく、そして産後復帰を助ける仕組みが

作られていて、若い担い手が増えるんじゃないかなと思います。またフードロスほぼゼロと

いうことにも驚いて、いちごを最大限に活用していることが分かりました。キッチンカーの

活動がすごく活発で見つけたら寄ってみたいです！ 

 

・やまへい農場さんのことは存じ上げなかったのですが、関市への愛や盛り上げたいという

熱意が伝わってきて、やまへい農場さんでイチゴを買いたいと思いました！もっとやまへい

農場さんの魅力を知ってほしいと思ったし、私自身 Instagram などで調べてみようと思い

ました。私も地域を盛り上げるために何かできるといいなと感じました。また SDGs とも

深く関わっていて、環境にも地域にも優しい企業だと感じました。 

 

・やまへい農場さんの話を聞いて、まず県内外で幅広く活躍されている会社であることがわ

かった。技能実習生の人に長くいてもらいたいという思いから始まった農業は素晴らしいと

思うし、仕事として成り立たせているのでとても工夫されていると感じた。SDGs にも取り

組まれており環境にもやさしい会社ということがわかった。 
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・やまへい農場の名前は知っていたけれど、いちごの栽培をメインにやっているとは知らな

かった。やまへい農場の経営元？が建設会社のユニティーであったことにとてもおどろい

た。スマート農業用のビニールハウスを売る上で自分たちも使わなければいけないという考

え方がすごいと思った。また、様々な人への対応が手厚く、託児スペースがあるなど SDGs

を感じた。 

 

・やまへい農場さんでは、外国人従業員の受け入れ、関市の活性化、SDGs の取り組みな

ど、持続可能な社会を作っていくために、自分たちができる最大限のことを模索し、活動し

ているということがわかりました。農業だけに留まらず、関市に人口を増やすための取り組

みも考えていてすごいと思いました。キッチンカーの商品もとても美味しそうだと思ったの

で是非買いに行ってみたいと思いました。 

 

・今回のお話を聞いて、農業のやり方とかすごく工夫していらしたのが素人目からもわかっ

たのですが、自分が驚いたのは広報などの行動力です。色々なところへ行って色々な有名人

などと接点を持ちながら、そんな中でも地域の高校生との交流も大事にされていて、経営の

大変さとやまへいさんの凄さを実感しました。 

 

・やまへいさんの独自性に関心を抱きました。栽培場所を上下可能にするシステムを導入し

農福連携を図っている点が特に凄いなと思いました。私もやまへい農場さんのいちご狩りを

やらせて頂いたことがあり、上下可能にするシステムに驚いたのを今でも覚えています。ま

たなんと言ってもいちごが美味しすぎたのを鮮明に覚えております。このお話を聞いてまた 

いちご狩りをしたいと思いました。せきてらすなど野外出店の際は立ち寄ります。ありがと

うございました。 

 

・農業をはじめとした第一次産業は年々働き手の減少や高齢化が進んでいて、大変な仕事だ

けれども、私たちの生活に直結するとても大切なものなので、魅力がたくさんある素晴らし

い仕事だなと感じた。SDGs の取り組みとして、働きやすい職場環境があることは、若い人

たちに取って農業に対するハードルが下がり、田舎ならではの有効な人間関係が築けると思

うので、どんどん発信して欲しいと思った。また、高校生にしか出せないアイデアを元にコ

ラボ商品がたくさんあることを知って、私たち高校生でも地域を変えていけることができる

ので、これからの探究活動に積極的に取り組みたい。 

 

・今回の授業で、地域のために、農業の未来のために活動している姿が、とても素晴らしい

と思った。また、自分たちの活動をアピールするために、スポンサーに入ったり、キッチン

カーでイベントに参加したり、高校生・大学生と交流したりしてより多くの人達に伝えよう

とする努力が、素晴らしいと思った。自分もこの人達みたいに、SDGs を心掛けて行動した

いと思った。 

 

・やまへい農場さんのことは以前から知っていたのですが思っていた以上に様々なことをし

ていて驚きました。例えばもともと建設業をしていて、技能実習生の定住のために農場を始

めたことや、キッチンカーで全国を回っていることなどです。従業員が 10 人しかいないの



に建設業から農業まで行っていて、農業の一環として、メンテナンスなど結果として負担と

なることを発想の転換でコンサルトをすることや食品ロスをかき氷やパウチなどにして自社

ブランドとして売って、様々なところに出店することで自社や関市の宣伝をするなど一石

二、三鳥で地域貢献と食品ロスと収入などになり、経営が上手だと思いました。大変なこと

も多いと思いますが、やりたいこととやらなければならないことをうまくつないでいること

がすごいと思いました。 

 

・農家の話を聞いて、その生活や仕事について深く考えました。農家の方々は、自然と共に

調和しながら食料を生産し、私たちの食卓に豊かな食材を提供してくれていることに感謝の

気持ちが湧きました。彼らの努力と情熱が、私たちの日常に不可欠な役割を果たしているこ

とを改めて実感しました。また、農業は季節や気象の変化に強く影響される一方で、その多

様性や挑戦も垣間見えました。作物の育て方や畜産、農産物の収穫、地域社会とのつながり

など、様々な側面が交差しています。それに対する知識や技術、経験が重要であると感じま

した。 

 

・農家の方々の話を通じて、私たちが享受する食べ物の背後には多くの人々の努力があるこ

とを再認識しました。地道な努力と情熱を持って農業に取り組む人々に感謝し、食の大切さ

や持続可能な生活への考え方について考えるきっかけとなりました。 

 

・私はやまへい農場に いちご狩りで行ったことがありますが、私が知っている いちご狩り

農業とは違って、棚が色々な高さに設置されていたり、自由に落書きができるスペースがあ

ったり新しいつくりがされていることに驚きました。今回の話を聞いて、それらの工夫は

SDGs に関連していてオランダ式のスマート農業用ハウスを取り入れることで作業効率をあ

げ、生産量を増やしたり、子供が過ごしやすい場所を設けることで子連れの親も働きやすい

包摂的な環境が整っていることがわかりました。これからの時代農業は大変になると思うけ

ど、AI やいろんな人と交流など新しいことに挑戦することで続けていくことができると思

いました。 

 

・やまへい農業さんの話を聞いて、僕も改めて農業の事をしっかり考えたり、農業をする方

法にも色々な種類があることが分かりました。そして農業の種類によって違う栽培方法を使

い、適正な方法でやる事にすごく面白さが感じました。僕はこの話を聞いて、農業について

調べてみたくなりました。" 

・3 つの事業を組み合わせながら行なっていることにも驚きました。また、スマート農業が

こんな近くで始まっていることにも将来の期待を感じました。今まで普通だったいちご狩り

もさまざまな人のニーズに合うものや、従業員の働きやすさを考えた農業ハウスになってい

てより SDGs を感じることができました。持続可能な農業が実現されるように私も開発な

どに携わってみたいです。ありがどうございました。 

 

・今回やまへい農場さんのお話しを聞いて、とてもたくさんの活動をしていたことを初めて

知ることができたし、関（地元）のことをたくさんの人に知ってほしいという思いがとても

伝わってきました。私はやまへい農場さんの取り組みを初めて知って、中でも特にフードロ

スが出ないということにすごく驚きました。形のいいいちごも規格外のいちごもどちらも無



駄にしていなくて、それは、ヤマヘイ農場さんにしかできないことだと思ったのでとてもす

ごいことだと感じました。 

 

・コミュニティーにいるカンボジアの技能実習生がいることに対してもっと長く日本にいて

欲しいという思いをもって家族と一緒にいられるように農業を始め、また、関市の関テラス

などのイベントの他県外のサッカーのイベントに参加して岐阜県関市の宣伝をして知名度を

あげ経済をよくしようとしているのが地域貢献していてすごくいいと思った。 

 

・まずやまへい農場さんの農場を始めたきっかけが素晴らしいなと思いました。カンボジア

の方々のことを思ったり、ハウスを販売するなどして関市を活性化させるという考えが素晴

らしいなと思いました。また、取り組みについてですが僕の想像以上に有名な方々との接点

があったり、工夫をしたいちご販売をしていたりしていてすごいなと思いました。とても自

分の為になった動画でした。ありがとうございました。 

 

・自分が住んでいる町の近くでこんなことが行われていたんだということがわかってよかっ

たです。また、自分の将来のやりたい職業について、さらに深く考えることができるように

なったと思います。とてもわかりやすくて、質問に対しての回答などはっきりと答えていて

とても良かったです。今回、お話をしていただいてほんとうにありがとうございました。" 

 

・少子高齢化問題が企業にも影響を与えていることに驚きました。それの対策で生まれた新

しい活動や事業が誰にとっても未知なのがとても面白そうでやってみたいと思いました。

SDGs の取り組みでさまざまなことをされていて、これらを考えつくことが凄いと思いまし

た。その中でも特にいちごの栽培方法が活気的で興味深く感じました。吊り下げることで今

までよりも多くのいちごが育てられるだけでなく、高さが調節できるので光の当たり方が調

節できてより美味しそうないちごができるのが一石二鳥だと思います。食べ物を吊るして育

てるというのはアニメの映画で見たことがあったけど、それは仮想だと思っていたので現代

の技術力にとても驚きました。これらの問題に対しての対策を考えることはとても大変だと

思いますが、これが上手くいった時は凄い達成感があると思います。だから、対策を考える

仕事にも興味が湧きました。今回の講座では、将来どのような大学に行って、どのような職

業について、どこで働きたいのかを考えるための視野を広げるきっかけになったと思いま

す。このような機会を設けて頂きありがとうございました。 


